

Susie Wiles, la primera mujer que será jefa de gabinete

Codirectora de la campaña presidencial de Trump, “Wiles está a punto de convertirse en la mujer más poderosa de Washington”, según la prensa estadounidense.

Por **Fernando Fuentes**

“Susie es dura, inteligente, innovadora y es universalmente admirada y respetada. Susie seguirá trabajando incansablemente para hacer que Estados Unidos vuelva a ser grande”. Con esas palabras, el Presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, anunció el nombramiento de Susie Wiles, quien fue su codirectora de campaña, como su nueva jefa de gabinete en la Casa Blanca. Wiles será la primera mujer en ocupar ese puesto, uno de los más importantes de la administración.

Los jefes de gabinete exitosos sirven como confidentes del Presidente, ayudan a ejecutar su agenda y equilibran las prioridades políticas y de políticas en pugna. También tienden a servir como guardianes, ayudando a determinar con quién pasa el tiempo el Mandatario y con quién habla, un esfuerzo que a Trump le irritó dentro de la Casa Blanca, según consigna The Associated Press.

“Susie Wiles está a punto de convertirse en la mujer más poderosa de Washington, pero muchos habitantes de esta ciudad apenas están descubriendo quién es”, comentó Politico. De acuerdo con el medio estadounidense, Wiles -veterana de la política de Florida- ascendió de directora de campaña de Donald Trump en Florida en 2016 a asesora principal de su candidatura para 2024. Se le atribuye haber dirigido una campaña disciplinada y profesionalizada que ayudó a Trump a conseguir una victoria aplastante en el Colegio Electoral y, probablemente, también una victoria por voto popular.

“Me acaba de ayudar a lograr una de las mayores victorias po-

líticas en nuestra historia y fue parte integral de mis exitosas campañas de 2016 y 2020, destacó Trump al anunciar el nombramiento de Wiles. “Seguirá trabajando incansablemente para devolver su grandeza a Estados Unidos (Make America Great Again). Es un honor bien merecido tener a Susie como la primera mujer jefa de gabinete en la historia de Estados Unidos. No tengo ninguna duda de que hará que nuestro país se sienta orgulloso”.

Según un extenso perfil de hace unos meses de Politico, titulado “La más temida, la menos conocida”, se trata de “una operadora astuta, una gerenta capaz, una detectora y cultivadora de talentos emergentes, una fomentadora y guardiana de relaciones con los periodistas y una astuta y sutil creadora de historias que ayudan a enmarcar las corrientes políticas que pueden determinar la diferencia entre una victoria y una derrota”.

Hija de legendario jugador

Según destaca Politico, Wiles, de 67 años, fue una figura fija en la política de Florida durante décadas antes de ayudar a Trump y a Ron DeSantis a ganar campañas. Se le atribuye haber salvado la difícil campaña de DeSantis para gobernador en 2018, cuando era un congresista de perfil bajo.

Ya durante la administración de Ronald Reagan, Wiles fue secretaria personal del secretario del Trabajo, Raymond Donovan. Desde entonces ha trabajado para republicanos de todo el espectro ideológico.

Lobista de larga trayectoria, Wiles es hija de George Allen “Pat” Summerall, un legendario jugador de fútbol americano, fallecido en 2013.